
第  届夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏 热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令 线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线
    年7月  日 星期四 本版编辑/刁炳芳 本版视觉/戚黎明

人民城市人民建 人民城市为人民 123451234512345123451234512345123451234512345123451234512345123451234512345123451234512345123451234512345
市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线市民服务热线

联
合
主
办

新
民
晚
报
社

市
建
设
交
通
工
作
党
委

市
住
房
城
乡
建
设
管
理
委

市
交
通
委

市
水
务
局

市
绿
化
市
容
局

市
城
管
执
法
局

市
房
屋
管
理
局

上
海
广
播
电
视
台

6-7

上
半
年
本
市
完
成
四
百
九
十
四
座
环
卫
公
厕
适
老
适
幼
化
改
造
，

新
增
七
座
二
十
四
小
时
公
园

今
年
将
开
放
四
十
个
单
位
附
属
绿
地

■

邓
建
平
在
接
热
线

本
报
记
者

张
龙

摄

现场访谈

夏日清洗空调服务纠纷频发 现场处置

酷暑来袭，申城最
高气温一度超越35?C，
空调成了大家的必需
品。在经过大半年的
“休息”后，不少人希
望给空调来个大清
洗。然而，若在此时
空调却因清洗不当而
损坏，无疑会让人倍
感焦急与无奈。近
日，新民晚报夏令热
线收到了不少居民的
投诉，讲述在空调清
洗服务过程中，遇到
了清洗后损坏等各类
消费服务纠纷，影响
到居民的正常生活，
让人十分恼火。

大树枝繁叶茂
影响采光通风

留言板

今天上午，上海市绿化市容局党组书记、局长邓建

平走进新民晚报夏令热线，接听市民来电并接受采

访。邓建平表示，今年将推动单位附属绿地开放40

个，完成1200座环卫公厕适老化适幼化改造，2024年

至2026年将再建设300个“美丽街区”。此外，还将不

断优化生活垃圾全程分类体系，推动垃圾分类提质增

效。

把最好的资源留给人民
寸土寸金的上海，如何拉近市民与绿色生态空间

的距离？除了多建公园绿地外，单位附属绿地开放共

享也是本市贯彻“把最好的资源留给人民”的一个途

径。“单位附属绿地开放共享不但是生态文明建设的重

要抓手，也是我们贯彻人民城市理念的重要体现。”邓

建平表示，实施单位附属绿地开放共享，就是通过用

“存量”来让市民享受更多绿意。

截至今年6月，全市“十四五”期间已开放共享单

位附属绿地106个，开放绿地面积74.1万平方米，改

造成口袋公园28个。上海体科所、上海展览中心、上

海音乐学院汾阳校区、华东政法大学长宁校区等多

个点位已成为“网红”打卡点。静安区陕西北路沿街

的上海辞书出版社附属绿地打造了约3000㎡绿地，

沿街的1000㎡已开放，其余部分待园区改造完毕后

也将为市民提供集花香、书香、咖啡香于一体的可阅

读可休憩空间。

邓建平透露，下一步将结合实际情况，鼓励和支持

更多符合条件的单位打开围栏、围墙，助推“公园城市”

建设。同时，市绿化市容局今年已完成绿道建设90公

里、绿地建设425.4公顷、立体绿化建设25万㎡，并已

新增7座24小时开放公园。此外，嘉定蝶语园等8座

“环上公园”今年也将建成开放，17处外环绿道断点年

内将打通。

把群众需求落实到细节
“CityWalk”风盛行，城市街景成为市民和游客眼中

最美的风景。邓建平表示，“美丽街区”建设是城市管理

精细化工作的主要载体之一，在优化城市形象、彰显城市

品格、提升城市软实力方面发挥了重要作用。

截至去年底，全市已累计建成657个“美丽街区”，

覆盖率为41%。通过前六年的“美丽街区”建设，上海已

建成街景小品1.8万处，花坛花境6.3万个，新增行道树

1.9万棵，并整治更新了7.2万块店招店牌，改造了62万

米景观灯光，提升了公共空间休憩座椅2.1万处。雍容

典雅的衡复风貌区、流光溢彩的“一江一河”两岸、活力

艺术的愚园街区、生态宜居的陆家嘴水环街区、舒适雅

致的长虹坊街区、焕然新生的曹杨环浜、渗透文化基底

的青溪古镇等已成为可漫步、可休憩的胜地。

“在建设中，我们更注重社会共治，确保‘美丽街

区’建到哪里，责任区自律组织就建到哪里。我们还运

用满意度调查手段，积极回应市民关切，把群众需求落

实到细节中。”邓建平表示，目前市绿化市容局、市住房

城乡建设管理委已启动第三轮“美丽街区”建设，2026

年前将再建300个“美丽街区”，力争使全市“美丽街区”覆盖率达50%。

托起民生服务“大小事”
今年，“完成1200座环卫公厕适老化适幼化改造”成为本市实事项目之一，截至6月底

已累计完成494座改造，完成今年任务占比达41%。据透露，截至去年底，本市环卫公厕

共有2983座，其中2023年已完成改造227座，2024年计划完成改造1200座，2025年对具

备条件的环卫公厕实现适老化适幼化改造全覆盖。

邓建平表示，在改造中，市绿化市容局更注重广泛听取市民群众的意见建议，围绕解

决老人、儿童及其他特殊人群的如厕困难，提高公厕人性化、精细化、智能化服务水平，通

过大力推进环卫公厕适老化适幼化改造、24小时按需开放、智慧寻厕、免费供纸服务、深

度保洁除臭等，全面推进本市公厕服务能级再提升。

而在生活垃圾分类方面，全市居住小区分类达标率从《上海市生活垃圾管理条例》实

施前的15%提高到95%。下阶段上海将坚持常态化管理、便利化分类、减量化使用、系统

化治理、资源化利用、智能化监管的工作思路，不断优化生活垃圾全程分类体系，推动上海

垃圾分类提质增效。 本报记者 金旻矣
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上海家电维修“正规军”承诺，服务响 应时间从以往的48小时缩短至36小时

李先生：闵行区浦雪路  弄 单

元附近有一处垃圾房，垃圾房南面是

一处电瓶车停车棚，该处停车棚在之

前梅雨期间发生漏水情况，残留的积

水通过棚顶会漏到充电插座内，存在

安全隐患。

陆先生：浦东新区新行路   弄

的一个小区，本来要安装电动自行车

充电棚，但至今未安装，许多电瓶车停

在楼下和楼道里充电，有隐患。

沈先生：奉贤区奉城镇灯民路上

某企业每天早上六点开始，打铁磨铁

声音巨大，且铁屑扬尘满天飞，持续一

整天，严重影响周边居民日常休息。

希望管理部门尽快协调进行整改。

匿名:闵行区罗阳路   -   号

相关店门口存在违法占用车道的情

况，相关门店用栏杆把车道占用了一

半，车辆经此处进出停车场十分不

便。希望管理部门核实并解决违法占

用车道问题。

聂女士:迪士尼的护士站没有专

门给中暑孩子休息的地方，也没有

紧急降温措施和药品支持，只有冰

块。希望管理部门对迪士尼乐园的

突发情况救助方案进行整治整改，

备齐药品。

唐女士：闵行区张虹路   弄  

号    室受楼内公共排烟管漏烟困

扰，导致市民在高温天也无法关窗开

空调。希望尽快彻底解决漏烟问题。

志愿者 杜萱 桑艺曼 整理

▲

居民展示空调内部损坏情况

▲ 空调被清洗后损坏，居民不得不
临时应对 受访者 摄

高温酷暑，出租车拒载挑客、绕路多收费等打车

乱象依旧存在。近日，新民晚报夏令热线接到多位

市民游客的投诉，在乘坐出租车的过程中遇到烦心

事，被挑客的司机中途赶下车，或物品丢失后难以找

回，糟糕体验让人上火。

半途拒载，被司机“请下车”

市民王女士告诉记者，7月8日6时20分，她在

滴滴平台上呼叫了一辆车牌号为沪ABC8838的出

租车。上车后仅仅行驶了约400米，司机就突然停

车请她下车。“当时他的态度挺客气的，说他自己会

取消订单，不收取费用，请我帮忙下车。”

尽管一头雾水，但出于安全考虑，王女士还是听

从了司机的“建议”，同意下车了。但让她生气的是，

就在开门下车的那一瞬间，她清楚听到司机接下了

另一个单子。而下车后的王女士必须结清这个订单

的费用，才能再次打车，一方面白白支付了车费，

另一方面又花费了一段时间等待新车。

“没想到会遇上半路拒载这样的事，这不是赤

裸裸的挑客吗？”滴滴平台在接到王女士投诉后，

目前已把车费退还给她并表达歉意，但她认为相

关部门应加强管理和整治，避免再度发生半路拒

载的恶劣事件。

胡乱收费，失物行踪成谜

市民陈先生向夏令热线反映的情况，则是

出租车司机未打表计费，胡乱收费，而更让他

烦心的是手机可能遗落在车上，至今也没能找

回。

“7月6日凌晨5点左右，我在复兴公园附近

扬招了一辆车牌号为沪AAT2057的申联出租车，

并告知目的地是闵行区的平吉路。上车后司机没

有打表，到达目的地后直接要价188元。当时我刚和朋友

聚会结束，稀里糊涂就用微信扫码付款了，随后还把手机

落在了副驾驶位上。”

陈先生告诉记者，发现手机遗失后，他通过收付款

留言和司机取得联系。对方表示会在车上寻找一下手

机，但要求收取小费。一开始开价1000元、888元，后来

“砍”到了500元。但在得知陈先生已经报警并投诉后，

这名司机就不再回复消息。

“后续警方介入调查，但司机一口咬定没有看到手

机，事情就陷入了僵局。”陈先生说，别说188元的车费严

重虚高，再加上手机遗失，这趟车打得损失不小。

车内脏乱，挂靠公司不管

同样是扬招出租车，来自外地的游客王先生在上海

火车站北站上了一辆车牌号为沪EX0100的出租车，不

仅车内环境脏乱，服务态度也很“潦草”。

“我对上海不熟悉，为了确保出行顺利，提出坐在副驾

驶位上，方便对着导航看路线。但这辆出租车的副驾驶位

上摆放着司机的个人物品，他不但不清理，还坚持要求我们

坐到后排去。”拗不过司机，王先生一行二人上了车，司机却

没有详细询问地址，只叫他报路名，听到“西藏南路”几个

字后，就直接开车前往，到了附近才再度询问门牌号，也因

此没有规划好最佳路线，有所绕行。

王先生对出租车内的邋遢环境和不专业的服务态度

很是不满，随后拨打了上海奉贤大众汽车客运有限公司的

投诉电话，却被告知这辆出租车是挂靠在此的私人车辆，

公司仅能批评教育。记者随后致电核实，该公司表示，和

这辆出租车仅有托管关系，不能进行实质性的处罚。但这

个理由却很难让消费者信服，挂靠经营就能为所欲为？该

有的管理职责不能往外推。

本报记者 张钰芸
志愿者 綦颖怡

拒载绕路乱开价 打车怪象盼整治

本报讯（记者 金旻矣）“静安区

南阳路上行道树长得太茂盛了，都快

伸到窗边了。夏天风也吹不进来，还

挡住了阳光，希望有关部门尽快处

理。”今天上午，上海市绿化和市容管

理局党组书记、局长邓建平来到

12345市民服务热线，接听到一起关

于大树遮光的投诉。邓建平表示，将

立即通知静安区绿化养护单位赴现

场核实并处置。

上午9时多，记者赶到南阳路近

铜仁路。这是一条仅几米宽的小马

路，路两旁栽种着十几棵栾树，已长到

五层楼高，约有15—18米。舒展的枝

丫带来了绿意，却也伸到了沿街居民

楼的窗边。由于两侧树冠在上方合

拢，道路整体也显得较为郁闭阴暗。

见状，静安区绿化部门立即调来

了登高车，安排专业修剪队伍处置。

工人们拉起了警戒线，系上安全带，

登上登高车的平台，对靠近居民楼一

侧的树枝进行修剪。几分钟后，探头

探脑的枝丫被锯下，居民家中渐渐亮

堂起来。随即，工人们对路上其余栾

树也进行了疏枝处理，并修剪了部分

伸向路中央的遮光树枝。

“栾树生长比较迅速，为保证十

月观花观果的效果，一般不会像悬铃

木那样进行大规模回缩修剪。但若

有居民反映影响生活或在夏天防台

前夕，我们会‘点对点’对过密的树枝

进行疏枝。”市绿化管理指导站行道

树科副科长梁晶说。

静安区绿化管理中心副主任蔡

杰表示，南阳路是静安区较典型的小

马路，行道树已生长了20多年，高大

茂盛。除了常规的冬修和春季剥芽

外，若有居民投诉行道树遮挡阳光通

风，区绿化养护部门会及时对大树进

行控高疏枝修剪。“昌平路、奉贤路等

小马路也有类似情况，下一步我们会

主动对区内道路进行梳理，对影响居

民生活的大树进行疏枝。”他说。此

外，对于较常见的“树灯”“树线”“树

牌”矛盾，区绿化部门也和国家电网、

交警部门等建立了协作机制，对方发

现问题会及时反馈给绿化部门进行

处理。

对此邓建平表示，一般情况下各

区绿化部门结合夏季剥芽、防台疏枝

和冬季修剪，会尽量缓解行道树与房

屋及其他城市设施间的矛盾。对于

影响明显的点位，本市将逐步建立数

据库，加大每年修剪的次数，从源头

减少对市民的影响。

绿化部门调来登高车立即疏枝记者调查

▲

空调内部
损坏照片

清洗人员专业能力堪忧

“夏天是用空调的季节，一年没使用想要清洗

一下，给家人带来一个干净的体验。于是我为父

母在盒马App上预约空调清洗的服务。岂料来清

洗的师傅将机器拆卸了下来，某些部分装不回去，

最后和他人视频通话才装回去。虽然没有损坏空

调，但也能从侧面看出师傅并不熟练。”为了应对

接下来的高温天气，过女士为其父母预约了空调

清洗的服务，但这次的服务人员的专业能力并不

强，连简单的工作都要寻求“外援”让人无语。

“第二天我再度给自己家下单，平台派来清洗

的师傅一来就强调该空调已经超过十年了，如果

清洗后损坏是不能赔偿的。”过女士指出，如果有

这个限制，平台应该在下单时就明确告诉消费者，

而不是在上门时才让消费者知晓。

“清洗第一台时，他在我们的帮助下才把空调

装回去。清洗第二台的时候，发现他把空调洗坏

了。第三台空调我也不敢让他洗了。”过女士告诉

记者，空调在清洗后直接“罢工”。过女士只好联

系了空调品牌方来维修空调，光维修费就花了500

多块钱。

“最终，盒马与我沟通下来，退我没有洗的那

台空调51块钱，再赔偿我2张50元的券，我不愿意

接受。我现在希望可以取消掉其中一个订单，并退

款给我。”过女士向记者表达了她的诉求。

空调清洗以后问题不断

“我通过盒马购买了服务，清洗家中的三台空

调，分别是格力的清风空调和两台三菱空调，费用

为239元。清洗完再次打开时，却发现格力的清风

空调有很大的噪声，当即联系到盒马希望来进行维

修，盒马当时承诺会派专人来再次查看，可是过了

一年都没人来联系。”郭女士告诉记者，她于去年4

月购买了盒马的空调清洗服务，当时就发现了清洗

过后空调出现了噪声问题，再次联系了盒马，但由

于当时工作忙碌，没有一直跟进，盒马也没有再次

联系过郭女士。

直到最近天气过于炎热，打开空调时发现噪声

还是特别大，只有小风速模式才没有声音，但小风

速模式完全满足不了夏天的日常使用需求。郭女

士又再次联系了盒马，并且同时找了格力厂家来维

修，厂家发现空调的风轮被洗碎了，从而导致使用

时噪声特别大，而且冷凝器片叶也被冲变形了，本

次维修共花费380元。“今年我一直在跟盒马联系，

但是客服一直踢皮球，线上一直没有人工客服给出

解决方案，打电话联系只要两秒钟没有接通，就会显示

长时间未接通。”

郭女士好不容易联系上了盒马，平台只是一直在道

歉，谈到退还清洗费并赔偿维修费用时，却表示已经过

了申诉期，不会进行退款和赔偿。

因为家中有小朋友，何女士希望在夏季使用空调的

时候更加干净一点，便在58到家预约了三台型号一致

的大金挂机空调和一台立柜空调的清洗服务。

何女士告诉记者，在清洗以后，一台空调的叶片无

法复原了。“清洗人员自己也不知道是什么原因导致叶

片无法复原的情况，无法解决这个问题，让我们去找平

台赔偿，但是之后我在联系的过程中，平台不承认这个

事情。”

对此，何女士有了疑问：这些平台的空调清洗师傅

是否经过培训？是否具有相关资质？

选择公示的“信得过”企业

一直以来，空调清洗成了夏季非常火爆的消费，订

单量飞速增加，市场竞争也激烈起来，一些空调厂家、家

电卖场、电商平台甚至物业公司都加入了该项服务，难

免导致良莠不齐的情况。

上海电子产品维修服务行业协会秘书长、962512家

电服务热线负责人黄建平表示：“空调清洗的门槛看似

并不高，相关服务型企业都想分一杯羹，但事实上这是一

个有门槛的技术活儿，必须有专业的技能、专业的工具和

专业的清洗剂，做不到这三个‘专业’，就会出现各种问

题。专业技能不到位，使用高压水枪时没有做好防护工

作，就会导致打湿电路板和温控器，在接电后出现故障的

情况。有的操作工人不能将拆卸的零件复原，也会给消

费者带来不好的消费体验。工具和清洗剂都是非常专业

的，并不是在市场上随便买一套就能使用的。”

昨天，在市商务委指导下，“962512”上海家电服务热

线、上海家用电器行业协会、上海交电家电商业行业协会、

上海电子产品维修服务行业协会等上海家电维修“正规

军”承诺，在夏季维修高峰期，“一台三会”会员单位及400

余家签约服务商将互相调剂服务人员和通用零配件，确保

夏季高温期间服务响应时间从以往的48小时缩短至36小

时之内；同时要做好重点人群保障，对于老人、孩童和特殊

人群的需要，力争在24小时内解决问题。同时向社会公布

了“2024年上海市家电维修服务行业378家推荐企业名

单”，供市民在接受服务时明辨优劣；并为广大市民整理了

一份最新版的“上海主要家电品牌维修服务常用信息

（2024版）”，便于市民按图索骥，避免被不实信息坑害。市

民可通过拨打电话962512或三个行业协会官网上进行查

询，也可以登录www.962512.com官网查询。

本报记者 杨硕
志愿者 周弈文 罗奕旸


